
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

一昨年の夏、局地的な集中豪雨による浸水

被害が多発したことを受け、この間、粘り強

く水害対策強化を求めてきました。その結

果、数十年間、水害に悩まされてきた善福寺

地域の水害対策工事が実現しました。また、

他の地域の水害被害調査、対策工事も始まっ

ています。 
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二
〇
一
五
年
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。
本
年
も
よ
ろ

し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

昨
年
は
、
一
年
を
通
じ
て
三
つ
の
選
挙
が
あ
り
ま
し

た
。
み
な
さ
ん
の
ご
支
援
に
よ
り
、
区
議
補
欠
選
挙
で

の
勝
利
、
衆
議
院
解
散
総
選
挙
で
の
躍
進
を
果
た
す
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。
み
な
さ
ん
か
ら
お
寄
せ
頂
い
た
願

い
を
力
に
、
責
任
を
持
っ
て
今
後
の
活
動
に
臨
み
ま
す
。

杉
並
区
政
で
も
み
な
さ
ん
の
切
実
な
要
求
実
現
に
大

奮
闘
す
る
決
意
で
す
。
本
年
も
〝
み
な
さ
ん
と
ご
一
緒

に
政
治
を
動
か
す
〟
一
年
と
な
る
よ
う
、
頑
張
り
ま
す
。

ご
指
導
ご
鞭
撻
を
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

一
方
、
大
規
模
施
設
リ

ス
ト
ラ
計
画
や
過
度
の
民

営
化
に
よ
る
行
政
サ
ー
ビ

ス
後
退
な
ど
も
始
ま
っ
て

お
り
、
重
大
な
問
題
で
す
。

四
月
の
区
議
選
に
勝
利

し
、
引
き
続
き
、
住
民
の

切
実
な
声
を
区
政
に
届
け

ま
す
。
み
な
さ
ん
の
ご
支

援
を
お
願
い
し
ま
す
。 

新
生
区
議
団
と
吉
田
都
議

区
議
会
議
員
と
な
り
四
年
目
を
迎
え
、
議
員
任
期
一

期
目
が
間
も
な
く
終
了
し
ま
す
。
こ
の
四
年
間
、
様
々

な
活
動
に
取
り
組
ん
で
き
ま
し
た
。
公
約
と
し
て
掲
げ

た
認
可
保
育
所
や
特
養
ホ
ー
ム
増
設
、
災
害
対
策
等
は
、

拡
充
が
進
ん
で
い
ま
す
。 

沢
田
候
補
と
青
年
後
援
会 

選
挙
の
連
続
す
る
年
と
な
り
ま
し
た
が
、
区
議

会
議
員
補
欠
選
挙
で
は
上
保
さ
ん
が
当
選
し
、
衆

議
院
選
挙
で
は
大
躍
進
を
果
た
し
ま
し
た
。
今
後

の
議
会
論
戦
に
も
全
力
で
取
り
組
み
ま
す
。 

本
会
議
で
写
真
パ
ネ
ル
を
示
し
な
が

ら
被
害
実
態
を
明
ら
か
に
し
ま
し

た
。
そ
の
後
、
東
京
都
も
含
め
て
水

害
対
策
が
検
討
さ
れ
、
工
事
実
施
に
。 

水
害
対
策
工
事
現
場
に
て
（
善
福
寺
） 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

莫大な税金を注ぎ込む大

型開発の典型例でもある外

環道路計画の中止に向けて、

全力を尽くしています。沿線

住民と共に国への異議申し

立ても行ないました。 

この間、取り組んできた本天沼２丁区有

地活用については隣接公園の拡張整備用

地として工事が始まりました。 

また、地域問題の解決にも力を入れてい

ます。ご用があれば、お気軽にご連絡くだ

さい。 

 
 子どもの笑顔は癒されます 

 

解散総選挙でバタバタの昨年

末でしたが、クリスマスイベン

トも無事に終了し、サンタさん

の素敵なプレゼントに子どもた

ちは大はしゃぎでした。 
サンタさんは目が回る忙しさ

だったと思われますが、子ども

たちの笑顔で疲れが吹っ飛んだ

ことでしょう。やれやれ（苦笑）。 

子どもの成長に合わせてサン

タさんの奮闘も続きます！ 

安倍政権の暴走により、社会保障分野でも大改

悪が強行されています。杉並区行政が国の悪政か

ら区民生活を守る防波堤としての役割を果たす

ことを求め、徹底した論戦に取り組んでいます。

杉並区議会内で唯一、保健福祉委員を四年間務

め、住民福祉向上に力を尽くしています。 

隣
接
公
園
の
拡
張

整
備
工
事
が
始
ま

り
ま
し
た
。 

保健福祉分野での

質疑時間は区議会内

でトップです。 

住民団体の福祉分

野に関する学習会

で、講師なども務め

ています。 

社会福祉士の専門

性を活かして今後も

議会活動に取り組み

ます。 

引き続き、認可保育園の増設を求める保

護者や住民の声を議会で取り上げ続けて

きました。待機児童解消に向け、急ピッチ

で認可保育園整備が進んでいます。 

一方、運営事業者の撤退などの問題が発

生しているため“保育の質”の向上も求め

ています。 

保
護
者
の
切
実
な
声
を

議
会
へ
届
け
て
い
ま
す
。

独自調査も実施 

住
民
福
祉
の
向
上
に
取
り
組
み
ま
す
。

杉並区議会の請願・陳情審査率

の低さ（１２％）は、近隣自治体

の議会と比較しても極めて低く、

住民の請願権を阻害する重大な問

題です。様々な機会に審査率を向

上させるよう求め続けてきまし

た。一部、改善も始まっています。

一
番
員
（
放
水
担
当
）
を
務
め
ま
し
た
。 

地
域
防
災
の
要
で
も
あ
る
消
防
団

活
動
に
も
全
力
で
取
り
組
ん
で
き
ま

し
た
。
昨
年
の
操
法
大
会
で
は
準
優
勝

を
勝
ち
取
り
ま
し
た
。 

危険な交差点の解消に向け、道路表示等の補修 

大喜びでした！ 


